

29.04.2021 - 15:12 Uhr

La Société Suisse de Sauvetage SSS se réjouit de la prise de conscience mondiale du problème des noyades.

Sursee (ots) -

L'Assemblée générale des Nations Unies a adopté hier 28 avril 2021 une résolution historique sur la prévention des noyades, officialisant le problème pour la première fois en 75 ans d'histoire. La Société Suisse de Sauvetage SSS soutient cette démarche et se réjouit qu'une plus grande attention soit accordée à la prévention des noyades à l'avenir - également en Suisse.

La noyade a coûté la vie à près de 2,5 millions de personnes dans le monde au cours de la dernière décennie. "La grande majorité de ces décès aurait pu et dû être évitée", tel est le consensus au sein de la communauté internationale et également au sein de Société Suisse de Sauvetage SSS.

Nouvelle résolution de l'ONU à l'initiative de l'Irlande et du Bangladesh

La nouvelle résolution, une initiative du Bangladesh et de l'Irlande et coparrainée par 79 États membres, reconnaît que la noyade affecte chaque nation dans le monde - mais l'impact est disproportionné. 90 % des décès par noyade se produisent dans les pays à revenu faible ou intermédiaire, l'Asie portant le plus lourd fardeau.

Les statistiques de l'OMS sont sans équivoque : il est impératif d'agir contre les noyades

Les chiffres de l'OMS indiquent que la noyade est une cause majeure de mortalité dans le monde, faisant plus de victimes chaque année que la mortalité maternelle ou la malnutrition. Concrètement, les noyades provoquent 235 000 décès par an. La résolution indique en outre que les noyades sont une cause de décès évitable. Il est impératif de prendre des mesures contre les noyades, car dans le monde entier, de nombreux enfants et jeunes sont particulièrement touchés. De nombreux pays signalent que la noyade est une cause majeure de mortalité infantile, en particulier chez les enfants de moins de 5 ans.

La SSS se réjouit : La Journée mondiale de prévention des noyades renforce la sensibilisation

À cette fin, une nouvelle Journée des Nations unies pour la prévention des noyades (Journée mondiale de prévention des noyades) a été instaurée. Elle sera désormais célébrée chaque année le 25 juillet et permettra de maintenir l'actualité des efforts de prévention. "Cette journée de commémoration et la résolution constituent une étape importante dans la sensibilisation aux noyades et à l'importance de la prévention", déclare Reto Abächerli, Directeur exécutif de la SSS. Selon lui, cela soutient également les efforts de la SSS dans le travail de prévention. Les nageurs sauveteurs bénévoles qui, année après année, contribuent à la prévention des noyades sont très importants en Suisse. "C'est pourquoi il est particulièrement important de souligner que les nageurs sauveteurs bénévoles sont tributaires du soutien et des dons pour pouvoir continuer à faire leur précieux travail au service de la population suisse", souligne également Rudolf Schwabe, Président central de la SSS.

Important pour les noyades en Suisse : Forum de sécurité aquatique (FSA)

En outre, la SSS, en collaboration avec le Bureau de prévention des accidents (BFA), veut continuer à promouvoir le Forum national de sécurité aquatique (FSA) en Suisse, qui a été lancé en 2017. L'objectif de ce forum est d'unir les forces en Suisse et de déployer les ressources là où elles sont nécessaires pour lutter contre les noyades - comme l'a proposé l'Organisation mondiale de la santé (OMS) en 2014 sous la forme de ce qu'on appelle les "plans nationaux de sécurité aquatique". Grâce à la SSS et au BPA, la Suisse est l'un des premiers pays au monde à s'atteler à cette tâche. Et le travail porte ses fruits : des partenaires des cantons, des institutions et de l'industrie suisse collaborent pour promouvoir la prévention nationale des noyades. "Mais le développement n'en est qu'à ses débuts et doit certainement être poussé plus loin", ajoute Reto Abächerli, confiant.

Contact:

Vous trouverez de plus amples informations sur notre site web www.sss.ch. Les faits et les chiffres concernant les noyades en Suisse et les mesures de prévention actuelles sont résumés dans le rapport annuel du Forum de sécurité aquatique.

Pour de plus amples informations, veuillez contacter

Philipp Binaghi, Communication & Marketing SSS, 078 789 98 83 ou p.binaghi@slrg.ch